



Cuenta corriente

Alicia Salgado

contacto@aliciasalgado.mx

Ciberseguridad: avanza en prioridad de agenda legislativa

Aunque apenas empieza a crearse conciencia sobre la relevancia que tiene la ciberseguridad en la vida diaria, al menos en la conciencia ciudadana, en la tarea legislativa se está avanzando y, hay que subrayarlo, por consenso de morenistas y opositores.

Para que usted dimensione de una mejor manera, la relevancia de la ciberseguridad anote este dato. 68.5% de las empresas experimentó algún tipo de ataque de ransomware en 2021 y, en el caso de las personas, menos del 50% que navega en internet por móvil está consciente del riesgo cibernético; 52% de los internautas en telefonía fija no se han informado de dichos riesgos. Por ello, es muy relevante seguirle la pista al foro denominado *Hacia un ciberespacio más seguro para México*, el cual se llevará a cabo hoy como una iniciativa de Metabase Q, COMEXI y el Centro de Estudios Internacionales Gilberto Bosques.

En los últimos dos años, Metabase Q se ha enfocado en fomentar la vinculación institucional en materia de ciberseguridad, lo anterior, desde la articulación y vinculación con actores relevantes del sector privado, academia y organizaciones de la sociedad civil en comunicación con el sector público, lo que le ha permitido identificar los elementos en común de las 15 propuestas legislativas que se han presentado en materia de ciberseguridad, base para mejorar el marco legal y la regulación en la materia. Dada la discusión que se realiza en paralelo en las sesiones de las comisiones unidas de Ciencia y Tecnología del Senado y la Cámara de Diputados, este espacio de discusión será relevante al contar con la participación del sector público y privado, entre ellos el senador **Ricardo Monreal**, **Juan Carlos Baker Pineda**, director general y socio fundador de Ansley Consultores Internacionales, y la senadora **Beatriz Paredes**, integrante de la Comisión Bicameral de Seguridad Nacional.

Las conclusiones del foro podrán servir para alimentar los criterios de integración de la norma que se gesta con prioridad en la agenda legislativa de todos los grupos políticos, pero, en especial, del mayoritario, pues, ante los últimos hackeos de importantes instituciones públicas,

alcanzar una legislación que sea útil para las empresas, organismos y sociedad en general se ha tornado urgente. México tiene el primer lugar en América Latina con 85 mil millones de intentos de ciberataque durante el primer semestre de 2022, lo que representa un aumento de 40% en cifras anuales, de acuerdo con un estudio publicado por la Asociación Mexicana de Ciberseguridad (Ameci).

DE FONDOS A FONDO

#Finamex... A un mes de que Finamex Inversiones lanzara su App-pesos, los resultados de la promoción articulada por el equipo de Luis Benavides y **José Antonio Ezquerro** son extraordinarios porque registran más de medio millón de descargas, 40 mil registros y han sumado 7,600 nuevos clientes.

En un entorno de tasas altas, donde la referencia de Banxico es de 10%, el que se ofrezca un rendimiento similar a éste o del 12% anualizado en nuevas aperturas de cuentas de inversión con 100 pesos y a diferentes plazos, atrae a muchas personas que guardan dinero en las cuentas de nómina o chequeras bancarias, porque les es indiferente la tasa negativa que ofrecen los bancos, donde la promoción de la inversión es prácticamente nula.

Por cierto. No sólo se quedará con la vicepresidencia de bancos de menor balance en la ABM, sino que **Daniel Becker** ligó la presidencia de la Felaban, por los siguientes dos años. Eso de la representación gremial le encanta.

#TFCA... La implementación del nuevo modelo laboral presenta resultados importantes que se afirman con el trabajo que, desde el Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje, realiza el magistrado **Plácido Morales Vázquez**, al impulsar cambios en la LFT y a Ley Federal de los Trabajadores al Servicio del Estado, para responder a la realidad y que la justicia laboral sea igual para los servidores públicos que para el resto de los trabajadores del país.

Éste es un asunto pendiente de la Cuarta Transformación y el chiapaneco se ha reunido con legisladores para avanzar en los proyectos de ley, además de que al interior del tribunal se agilizan los procesos para abatir el rezago en juicios.